

admiration y de ternura las veces dolorosas con que se quejó de vosotros en otro tiempo. Sois libres, y España, Europa toda, os dan un parabien tanto mas dulce, quanto mas desesperada parecia vuestra suerte. Los buenos todos bendicen vuestro nombre; y al proponeros como un modelo à las demas Provincias, miran el dia de vuestra salvacion como el presagio venturoso de la de la patria.

Pero, ò pueblos de Galicia, si quereis conservar esa libertad que à fuerza de prodigios habeis sabido conseguir; si mantener sin mancha la gloria que resplandece en vosotros, y reberbera en toda España; si conseguir sazonados y completos los frutos de tanto afan y tantos sudores, manteneos unidos y subordinados à las autoridades que teneis al frente. Acordaos, todos los que influis en los negocios públicos de esa gran Provincia, asi los que mandan como los que obedecen, asi los cuerpos como los individuos; de que la tranquilidad y seguridad social se fundan sobre virtudes. Con la fuerza y la constancia habeis arrojado al enemigo; con la union, con el amor al orden y à la justicia consolidaréis vuestra felicidad, y repararéis los horribles males que la invasion francesa os ha causado. Haced que renazca la serenidad con el imperio de las leyes; paz y moderacion en los pueblos, union y subordinacion en los exércitos; guerra, odio y furor interminable con los tiranos; tal debe ser vuestra divisa.

Real Alcázar de Sevilla 10 de Julio de 1809.

MARTIN DE GARAY.

CATALUÑA.

El 2 de Julio el Comandante de Ingenieros del exército Frances sitiador de Gerona envió al Gobernador de la plaza un mensaje, proponiéndole conferencia, ò negociaciones, y se le contestó lo siguiente:

“Excmo. Sr. Nada tengo que tratar con V. E. conozco sobradamente sus intenciones; y para lo sucesivo sepa V. E. que no admitiré ni tendré consideracion à parlamentar ni trompetea alguno. Esto digo à V. E. en contestacion à su papel de hoy. Dios, &c.

MARIANO ALVAREZ.”

Si hubiesemos de especificar todas las acciones parciales en que las partidas enviadas por el Marques de Coupigny para molestar à los sitiadores de Gerona se han batido victoriosamente con los enemigos ya desalojandolos de posiciones interesantes, ya interceptando convoyes y correspondencias, ya cooperando à la introduccion de algunos socoros en Gerona, excederíamos demasadamente los limites de este periódico. Les intermediaciones de Estela, Figueras, Montagut, Sta. Coloma, Cruz de Tallinas, Hostalrich, Darnius y otros puntos han presenciado acciones gloriosas, en que los enemigos han sufrido notables pérdidas de toda clase, y han sido casi siempre rechazados, ò desalojados ignominiosamen-

te. Nos contentaríamos con copiar el parte relativo à la celebre defensa de Monjuich.

“Excmo. Sr. Mientras los Xefes de los cuerpos me pasan la noticia circunstanciada de todos los individuos que en la memorable compania del dia de hoy se han cubierto de inmortal gloria en la defensa del castillo de Monjuich, no puedo menos de anticipar à V. E. esta plausible noticia para que le sirva de la mayor satisfaccion y la eleve à S. M.

No hay pluma que baste à pintar debilmente este glorioso dia, y solo diré à V. E. por ahora, que los enemigos rodearon al amanecer el citado castillo con 6000 hombres de tropas escogidas, segun ha declarado uno de sus heridos, amenazando las tres brechas, y dirigiendo su ataque principal à la mayor que se halla en el baluarte del asta de bandera. Todas las tropas de la guarnicion del castillo ocuparon inmediatamente sus puestos con el mayor orden, conservando el que le habia yo prescrito dias antes à su Gobernador, y recibieron al enemigo con una firmeza inimitable. Cinco asaltos dió éste en el interculo de dos horas que duró la funcion; pero en todos cinco fué puesto en vergonzosa fuga, dexando el foso y camino cubierto que dirige à la torre de S. Luis sembrado de cadáveres.

La artilleria de la plaza y sus fuertes sostuvo la accion con aquel acierto, que le es tan propio, causando grande estrago en el enemigo; y la de éste no paró en todo el tiempo de arrojar bombas, granadas, y bola rara sobre todos nuestros baluartes y la ciudad. Pero ni causó daño, ni hizo perder à los vecinos y tropa que los cubrian su serenidad y la atencion à su deber.

Todos son héroes: yo he subido al castillo con la reserva, varios paquetes de infanteria, el Estado mayor, y algunos sujetos que voluntariamente me han acompañado, y no he podido menos de hacer conocer à tan valerosos defensores lo benemérito que se han hecho en grado eminente al reconocimiento de la patria, y à las recompensas que distribuiré en nombre del Rey N. S. en cerciorandome del mérito de cada uno. Nuestra perdida ha sido corta à proporcion de la viveza y obstinacion de los ataques; pero grande la del enemigo, por el acertado fuego de la juseria, las infinitas granadas de mano, bombas rodadas, barriles fulminantes, y demas mixtos que los defensores les arrojaban, coronandose de gloria las armas de nuestro amado Rey Fernando Séptimo.

En dia tan dichoso y quando no resonaban otras voces que las del triunfo conseguido, la suerte, ò por mejor decir, la casualidad, vino à amargar al gun tanto nuestra dicha; pues, sin saber aun à qué poderlo atribuir, se való la torre llamada de S. Juan, obra avanzada entre Monjuich y la plaza. Pero este accidente no ha producido tampoco todos los desastres que eran regulares, porque parte de la poca gente que la guarnice, estaba de guerra fuera de la torre, la que ha quedado enteramente destruida.....

Los enemigos se han retirado bien escarmen-